

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró. fe de la suscripción por id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

ORDENES DE CABALLERIA.

Las principales órdenes de caballería que existen en Europa, son las siguientes:

La JARRETIERA, orden de la Gran Bretaña, no tiene mas que una clase de caballeros. Esta orden solo la obtienen los soberanos, y eso en ocasiones solemnes de alianza ó de visita á la reina Victoria, las altas jerarquías del Estado y de la Iglesia, cuando lo preclaro de la raza de los agraciados y sus riquezas les colocan en una posición eminente.

El TOISON DE ORO, orden española y orden austriaca, la fundó un duque de Borgoña, Felipe el Bueno. En Austria, la orden no cuenta mas que veinticuatro caballeros, número fijo, conforme á los deseos del fundador. Los veinticuatro caballeros austriacos del Toison de oro son principes de la casa imperial y miembros eminentes de la aristocracia.

En España, el toison de oro no tiene número fijo de miembros; pero al presente no serán mucho mas de cien los caballeros que forman; entre ellos hay varios soberanos, principes herederos y miembros de casas reales, algunos grandes de España, dos caudillos militares ilustres, que á esta cualidad reúnen la de ser grande de España, y solo tres españoles eminentes, no condecorados con ningun título de Castilla, que son los Señores Olózaga, Isturiz y Martinez de la Rosa. Sin embargo, la orden española del Toison de oro no tiene tanta brillantez como la austriaca y como la Jarretiera porque se prodiga mas.

La ORDEN DE LOS SERAFINES de Suecia no cuenta tampoco mas que vein-

ticuatro miembros, doce nacionales y doce extranjeros. Hace dos años en Francia no había mas que dos caballeros de esta ilustre caballería: los mariscales Reille y Canrobert, de los cuales el segundo fué embajador extraordinario en Suecia. En España no hay ningun caballero de los Serafines.

La ORDEN DE SANTA ANA DE RUSIA, comprensiva de todas las órdenes del imperio, se dá con mucha parsimonia á rusos ilustres y á ministros extranjeros, cuando se celebran tratados ó cambios de cortesía. En España están condecorados con esta orden S. M. el rey conjunto y el duque de Valencia.

La ORDEN IMPERIAL DE LA LEGION DE HONOR, orden francesa, tiene cinco clases: grandes cruces, grandes oficiales, comendadores, oficiales y caballeros. Esta orden cuenta en su seno un inmenso número de legionarios, porque es la única en Francia, y porque con ella se premian los servicios eminentes de todas las clases de la sociedad. La orden de la Legion de Honor es una de las mas distinguidas de Europa por su carácter democrático y universal, y por la moralidad y justicia con que se concede. Grandes cruces de esta orden hay pocas, y todas ellas cruzan los pechos de los franceses y extranjeros que han pasado del nivel comun por sus importantes méritos en la administración pública, en la diplomacia y en los campos de batalla.

En España hay varios hombres de Estado y generales condecorados con la dignidad de grandes cruces y grandes oficiales de la Legion. Entre ellos recordamos á los duques de la Victoria y de Valencia, al conde de

San Luis, á D. Javier de Isturiz, á D. Luis Gonzalez Bravo, á D. Alejandro Mon, á D. Pedro Pidal y algunos otros, grandes cruces; al general Concha (D. Jose), al duque de Ahomada, á D. Salvador Bermúdez de Castro y muchos mas, grandes oficiales.

La ORDEN DEL BAÑO, orden del Reino Unido de la Gran Bretaña, sale del reducido círculo á que se contrae la Jarretiera, y se dedica á premiar los servicios distinguidos de las armas, principalmente en las ciencias y en la política. Tiene tres categorías: caballeros grandes cruces, caballeros comendadores y compañeros (ó caballeros).

La orden del Baño no tiene el carácter de universalidad que tienen la orden de la legion de honor, la de Leopoldo de Bélgica y las órdenes españolas, pero se concede con justicia generalmente. Grandes cruces hay pocas, y se conceden con mucha parsimonia á los extranjeros, por lo mismo que los ingleses no están autorizados á recibir condecoraciones de otros países. En España es gran cruz de la orden del Baño el general duque de la Victoria, y creemos que no haya mas caballeros españoles de esa primera categoría.

Suceden á estas órdenes que hemos mencionado, en importancia y en lustre, la del ÁGUILA BLANCA de Rusia (tres grados); la del ÁGUILA ROJA y la del ÁGUILA NEGRA de Prusia, cada una tres categorías tambien; la de LEOPOLDO de Bélgica (cinco clases); la de DANEBROG de Dinamarca (tres), y otras que sería prolijo enumerar.

Las órdenes con las que mas espa-

ñoles están condecorados son las órdenes italianas de Nápoles, Parma, Roma y Toscana. — (*La Corona*),
J. Hospitaler.

SECCION DE NOTICIAS.

— De la *Gaceta Militar*.

Ha terminado el relevo de la guarnición de los presidios, y sentimos tener que comunicar á nuestros lectores la única casual desgracia que ha ocurrido en la navegacion de Africa á España, desgracia que ha sumido en el abandono y acaso en la miseria á la esposa y á tres hijos de un honrado Oficial subalterno del regimiento de San Fernando. El Gobernador militar de Granada manifiesta, según parte recibido del Comandante del vapor *Lepanto*, que el Teniente D. Francisco Fernandez Capilla ha perecido de resultas de un terrible golpe que ha recibido á consecuencia de un fuerte balance del buque en el momento fatal de bajar aquel por las escaleras de la despensa en cuyo plano fué arrojado por el sacudimiento, quedando muerto á los pocos momentos.

— Las últimas correspondencias de la Habana esplican la equivocacion del famoso parte telegráfico que dió *La Patrie* de París relativo al vapor *Colon*. Todo se redujo á que el vapor *Leon* y la goleta de hélice *Maria Isabel Francisca*, quedaron encerradas por los rompientes en la barra de Tampico, desde el 20 de octubre, de cuyas resultas, en la Habana se instruí sumaria para indagar las causas de este suceso.

— El día 2 del actual salió de Sevilla para Gibraltar el conde de Paris, debiendo embarcarse en este último punto para Inglaterra.

— Escriben de Tolon lo siguiente á la *Gaceta del Mediodía*.

«La fragata de vapor *Vauban*, Comandante Lefevre, y la urca *Ariège*, Capitan Lallemand, recibieron el día 25 de enero la orden de estar armadas.

Las fragatas mistas *Mogador* y *Ulloa*, esperan en la rada el día en que se las mande salir. Se habia dicho que se dirigirian á Marruecos, pero se ha dado contraorden, y no se ha señalado todavía su verdadero destino.

En el arsenal marítimo se prosiguen las obras de reparacion á 62 buques de ligero porte que, según se asegura, serán destinados sucesivamente á varios puertos. Todos deben estar en disposicion de ser armados á últimos de marzo.

Se ha dispuesto que se construyan un crecido número de casillas para acomodar los caballos en las urcas y barks de transporte.

Se añade que el puente y los entrepuentes de la urca *Ariège* han sido dispuestos de modo que no pueden embarcarse mas que caballos, y se presume que va destinada al puerto de Argel.

— Se ha verificado en París la venta anual que la Princesa Czartoriska organiza en favor de los polacos indigentes en el suntuoso palacio Lambert. Esta venta que está abierta por espacio de tres días, es el punto de reunion de la escogida sociedad de París, la nobleza, la elegancia y la riqueza de París, que siempre han manifestado grandes simpatías por los infortunios de la nacion polaca, han visitado durante estos tres días los lujosos salones de dicho notable palacio. Este año, y con el dicho motivo, los concurrentes á los citados salones han sido testigos de un incidente que ha producido un rasgo de beneficencia, acompañado de otro rasgo de talento, lo cual no implica para el mérito de una buena accion.

Entre las señoras que estaban encargadas de vender los objetos espuestos, figuraba Jorge Sand. Al ver que el baron de Rothschild pasaba junto á ella sin comprarle nada, le dijo:

— Barón, compre V. algo.

— Ya, repuso Rothschild: de buena gana compraria un autógrafo si me lo vendiéseis.

— Nada mas fácil, señor barón, contestó la autora de *Indiana*. — Entonces Jorge Sand tomó la pluma y papel, y escribió algunas palabras que presentó al banquero.

El autógrafo improvisado estaba concebido en los siguientes términos:

«Recibí del baron de Rothschild la cantidad de mil francos en favor de los polacos indigentes.»

Al pié de estas palabras habia la firma. El baron tomó el papel, lo leyó, sonrióse y pagó el recibo con la mayor amabilidad.

NÁPOLES 29 de enero. — Una vio-

lenta sacudida del terreno, que felizmente se ha limitado á una parte del distrito de Gessopolena, en la provincia del Abruzzo interior, ha dado lugar á los fenómenos mas extraordinarios; muchas casas han venido abajo; muchos árboles han sido arrancados, y varios torrentes que han surgido del seno de la tierra, detenidos en su marcha por los cerros inmediatos, han transformado una rica campiña en un lago profundo.

— El *Siglo* nos da noticias de la empresa de la abertura del istmo de Panamá. — Si hemos de dar crédito á lo que dice este periódico, el istmo de Panamá será abierto al mismo tiempo que el de Suez, acaso antes. Los 120 millones necesarios para la construccion del canal de Nicaragua, serán suscritos por capitalistas ingleses. Se ha confiado la empresa general de los trabajos á los mas poderosos empresarios de Inglaterra. El promotor general del canal de Panamá debe trasladarse á Londres el 6 de febrero.

PARIS 1.º de febrero. — Ha llegado Mr. Preston, ministro de los Estados Unidos nombrado para Madrid. Ha visitado al embajador de España y este le ha devuelto la visita. Mr. Preston se propone estar en Madrid para mediados de febrero.

— El 21, á las doce del día, presentó el señor Rios Rosas á Su Santidad Pio IX las credenciales que le acreditan como embajador de la reina de España cerca de la corte de Roma. La audiéncia fué pública y solemne.

SINIESTROS. — Según noticias de Messina, por despacho telegráfico de Catania, se sabia que á consecuencia de un huracan acaecido en aquel puerto se habian perdido once buques.

— En Inglaterra los derechos sobre el tabaco han producido en 1858 la enorme suma de 5.272,471 libras esterlinas.

— En los trabajos del ferro-carril de Bilbao opera una máquina que horada las piedras de un tunel que se está haciendo. Creemos que de esta clase de máquinas es la primera que trabaja en España la á que nos referimos.

— La corbeta de hélice austriaca de 18 cañones, titulada *Archiducque Federico*, al mando del capitan Te-

gettoff, ha fondeado en el puerto de Algeciras, procedente de Gihraltar.

Por las anteriores noticias,

J. Hospitaler.

GACETILLA.

Mucho buque.—La marina mercante francesa contaba en 1.º de enero del presente año 14,900 naves de vela, en cuyo número figura el Océano por 11,090, hallándose las restantes en el Mediterráneo. Además hay 330 vapores, á saber: 182 en el Océano, y 148 en el Mediterráneo.

Jóven de esperanzas.—Un jóven pretendió seguir la carrera de actor dramático, y despues de muchos empeños, logró ajustarse en una compañía. Diéronle un papel, cuya importancia estaba reducida á decir: — *Señora, ha vuelto*, refiriéndose al esposo de esta, que se hallaba ausente, y á quien la misma aguardaba con ansiedad. Efectivamente, despues de muchos estudios y ensayos llegó el momento cruel, salió el hombre á la escena, y se turbó de tal manera, que cambió el concepto, y cuando la dama le preguntó por su marido, le contestó: — *Señora, ha muer-*

to. Como se puede comprender, esta noticia cambiaba todo el curso del diálogo; así es que la actriz llamó su atención de esta manera: — «¿Qué quieres decirme? Tu debes estar equivocado.» Pero el jóven, lejos de serenarse, se turbó mas todavía, y repitió.— *Si, señora, ha muerto: tal vez lo hizo así por no contradecirse; pero queriendo enmendarlo, añadió con precipitación: — Pero el médico ha dicho que quizás tenga cura.*

En el Canadá, para librarse del frío, han tomado los habitantes la singular costumbre de ir aumentando sucesivamente el número de sus camisas. Los mas frioleros se ponen cuatro, cinco y hasta seis. Cuando la brisa sopla y los lagos están helados, allí no se indica el descenso de la temperatura citando los grados del termómetro, sino que se dice solamente: *Hoy hace un frío de seis camisas.*

J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Julian mártir y Santa Juliana virgen y m. San Julian natural de Antioquia con 5 compañeros derramaron su sangre por Jesucristo en los primeros siglos de la iglesia,

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte en la iglesia del carmen privilegiada.

Santo de mañana.

San Julian de Capadocia y S. Donato mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 51 m. y se pone á las 5 y 38 m.

La luna sale á las 4 y 39 m. de la T. y se pone á las 6 y 16 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 15 de Febrero de 1859.

Servicio para el 16.

Gefe de dia: D. Leon Fernandez y Gonzalez, Comandante graduado, capitán del batallón cazadores de Arapiles n.º 11.— Parada, Burgos y Arapiles.— Hospital, Burgos.— El T. C. Sargento Mayor.— Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques despachados.

Para Malaga pailebot esp. Joven Mahones de 36 t., cap. D. Lucas de la Torre con 6 trip. y 800 fanegas trigo.

vez un grito de sorpresa. Michelat fué el único que no pareció admirado de una circunstancia que sin duda sabía ya, y conservó su actitud tranquila é indiferente.

— Como? exclamó el caballero, ¿seriais el hermano de mi padre que desapareció de repente sin que se volviese á saber de él?

— Reflexionad, aturdido, contestó sonriéndose el personaje á quien seguiremos dando el nombre de Martin Simon, que el baron de Peyras de que habláis tendria ahora noventa y dos años, pues contaba seis mas que el caballero Felipe vuestro padre, y por mas indiferente que sea yo á todo eso, no creo que mi rostro acusé todavía tamaño número de lustros. No, no; mi padre, el baron Bernardo, murió hace ya muchos años en estas montañas y lo único que de él me queda es su recuerdo y ese retrato que veis ahí.

Al propio tiempo señaló uno de los cuadros de que ya hemos hablado, y el cual representaba un hombre de alta estatura vestido en traje de montañés. El caballero por respeto á la memoria del hermano de su padre, se inclinó ante aquel retrato como lo hubiera hecho delante del baron, cuya imágen era. Aquel movimiento tan sencillo, pero que revelaba en el jóven un profundo sentimiento de la dignidad de su familia, no se escapó á Martin Simon.

— Vaya, vaya, dijo con emoción, veo que no me habia engañado acerca de vos; vuestras locuras de jóven no han alterado vuestro corazón como temí por un momento. Vuestro respeto á Bernardo de Peyras, borra de mi espíritu la peca lisonjera impresion que vuestras recientes imprudencias habian dejado todavía en

bras todo lo que contiene. El señor de Blanchefort concede á su hija única el dote de cien mil libras: es poco teniendo en consideracion la conocida fortuna del señor lugar teniente civil y criminal, pero despues de todo no podrá desheredar á su hija y preciso es convenir en que las circunstancias actuales no permiten ser exigentes.

— Padre mio! dijo Ernestina sollozando, no merecia yo que se despojara así por enriquecerme, despues de haberle dado tantos y tan crueles pesares!

— No os enriquece en manera alguna, replicó Martin Simon con tranquilidad, y por lo tanto vuestro futuro esposo debe tratar de hacerlo: así pues, os hace donacion de otras cien mil libras por su parte: no puede hacer menos por su linda novia.

Marcelino se encogió de hombros con indiferencia.

— Acepto esa cláusula con el mayor gusto, dijo, y doy con el mayor placer esa prueba de desinterés personal á la señorita de Blanchefort; pero ¿de qué me servirá esa gratuita generosidad, si todos mis bienes están hipotecados y apenas bastará el dote de Ernestina para desempeñarlos?

— Creéis que sea así efectivamente? preguntó el rey del Pelvonx con su habitual bondad: sin duda os engañais, pues aquí hay un legajo de papeles en que se hallan saldos de cuentas y recibos de procuradores y usureros, ascendentes todos á la cantidad de ciento diez y ocho mil libras, siete sueldos y ocho dineros, con lo cual vuestro pequeño castillo de Peyras y sus dependencias se encuentran libres de toda hipoteca y exentos de todo gravámen, hallándose á vuestra disposicion tal

ANUNCIOS.

PÉRDIDA.

Se darán las gracias y cuatro pesos de gratificación á la persona que presente en la calle de Gracia n.º 109 ó bien en esta redacción, una cadena de oro de unos ocho palmos de largo, que se perdió ayer al pasar por dicha calle.

NUEVO VIAJERO UNIVERSAL

Enciclopedia de viajes modernos:
POR D. NEMESIO FERNANDEZ CUESTA.

Para formar un viaje moderno alrededor del Globo, y adornada con profusión de mapas, láminas sueltas y grabados intercalados en el texto, representando vistas, trages, costumbres, aventuras ceremonias, productos naturales y de la industria de los respectivos países, retratos, etc.

Condiciones de la suscripción.

La obra, constará de cinco tomos del tamaño y forma de la Biblioteca Ilustrada. Cada tomo se compondrá de 30 á 40 entregas aproximadamente.

Al final de cada tomo se repartirán los

retratos que se encuentren de los autores. Se reparten 6 ú 8 entregas al mes, y á la conclusion de cada tomo, una bonita cubierta para su encuadernacion.

Precio de suscripción.—Un real por entrega en Madrid, y real y medio en las provincias, franco el porte.

Advertencia.—Dividiéndose la obra en cinco tomos, y teniendo cada tomo por objeto exclusivo una de las cinco partes del mundo Africa, Asia, América, Oceanía y Europa, los que solo deseen una sola parte ó tomo, pueden suscribirse á ella sin obligacion de recibir las demás. Pero deberán advertirlo al tiempo de hacer la suscripción. Si no lo advirtieren, se entenderá que se suscriben á la obra completa.

HISTORIA DE LUIS XVI

Y DE

MARIA ANTONIETA

POR

ALEJANDRO DUMAS,

traducida por D. F. V.

y adornada con magníficas láminas.

Esta obra, dividida en dos tomos, constará de unas setenta entregas en 4.º mayor, de diez y seis páginas cada una.

A cada dos entregas acompaña-
rá una magnífica lámina.

El precio de cada entrega será un real en todo el reino.

Se suscribe en la tienda-librería de D. Domingo Orfila.

TEATRO.

Funcion para mañana.

19 de abono.

A beneficio de D. Pedro Milá,
primer bailarín y director del cuerpo coreográfico.

Después de una escogida sinfonía se pondrá en escena el drama en cuatro actos, del célebre Hartzemburzh, titulado:

LOS AMANTES DE TERUEL.

Seguirá el precioso baile, nuevo en este teatro: *La gran danza Valenciana*.

Finalizando la funcion con la chistosa pieza del género andaluz:

Comparito, mis zapatos.

A las 7.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imprenta de P. Juan Fábregues y Pascual,
calle del Castillo n.º 39—40.

— 146 —

como el día en que entrasteis en posesion de vuestro patrimonio.

Al propio tiempo alargó el legajo al jóven, que reconoció en él los pagarés y recibos mencionados.

—¿Quién ha hecho esto? exclamó pálido de alegría y sorpresa; ¿quién me devuelve la herencia de mis padres y la antigua morada en que nací? ¿Quién me saca del vergonzoso abismo en que me habia arrojado con tanta imprudencia?

—Michelot, ese pobre Michelot á quien habeis tratado tan mal, contestó el montañés.

—Oh, no! Michelot no ha pagado mis deudas; Michelot no es bastante rico....

—No es eso todo, interrumpió Martin Simon sin darse por entendido de la pregunta del caballero. El castillo de Peyras está demasiado cerca de Lyon, donde vuestra aventura ha hecho gran ruido, y no seria conveniente que inmediatamente, después de vuestro matrimonio fuérais á habitar una ciudad en que cuando menos escitariais una importuna curiosidad: así pues un banquero de Grenoble tiene ya el encargo de compraros en las cercanías de esa ciudad una hermosa posesion de cosa de diez mil libras de renta, la cual podreis habitar hasta tanto que juzgueis conveniente volver á Peyras. A pesar de las activas diligencias que se han hecho no ha podido redactarse aun el documento de la venta, pero lo tendreis dentro de breves días.

Los jóvenes no podian pronunciar una palabra y la voz del mismo Martin Simon estaba temblorosa, aunque hacia por darle un tono ligero é indiferente.

—En fin, continuó, como no es conveniente que el señor y la señora de Peyras se vean reducidos á espe-

— 147 —

rar por sus rentas, para mantener el rango que les pertenece en la provincia, hé aquí una letra de cien mil libras aceptada por el señor D. Rand, el banquero de que hablamos hace poco, cuyo crédito conoce perfectamente maese Michelot.

A aquella última revelacion se siguió un momento de silencio. Marcelino y Ernestina estaban como petrificados: el rey del Pelvoux los observaba de reojo con aire de profunda satisfaccion. El caballero se levantó por fin de repente y exclamó:

—Yo no puedo aceptar tantos beneficios sin conocer al bienhechor.

El montañés apretó entre sus callosas manos la delicada mano de Peyras.

—Jóven, le dijo, ¿no teneis algun pariente que pueda querer realzar el honor de vuestra casa reparando vuestras faltas?

—¿Un pariente? repitió Marcelino con aire pensativo: no tengo ninguno.

—¿Estais seguro de ello? dijo el montañés con melancolía: ¿estais cierto de conocer á todos los que llevan aun vuestro nombre?

—Segurísimo.... á menos que....

El jóven se detuvo y miró fijamente á su interlocutor. Este se levantó á su vez y le dijo con voz grave:

—Teneis uno, caballero; teneis uno, aunque en la modesta condicion en que vive hoy día no lleva su sonoro nombre, y ese pariente es Martin Simon, baron de Peyras, jefe actual de la familia, pues yo soy de la rama mayor.

Marcelino y la señorita de Blanchefort lanzaron á